



R6. 7. 17 発行

# コミスクだより

浜松市立北浜小学校 学校運営協議会



## 北浜小学校はコミュニティ・スクール (地域と共にある学校)

私が子育てをしていた頃は、勉強と友達づくりは学校に任せて家庭はしつけを中心にやっていけばいいと考えていました。しかし、社会が多様化、複雑化してきた現在、学校だけでは解決しきれない課題がたくさんあります。

浜松市では学校の教職員だけではなく、保護者の代表や地域住民が加わった「学校運営協議会」を設置し、子供たちの健やかな成長を促す仕組みを作っています。そこでは、次のようなことを話し合っており、よりよい学校づくりを目指しています。

- 学校の運営に関すること
- 児童の健全育成に関すること
- 学校運営への必要な支援に関すること

これが「コミュニティ・スクール」です。北浜小学校も保護者や地域の皆さんに支えられて、日々教育活動をしています。

### 保護者や地域の皆さんに支えられている活動 「学校応援団」の紹介

いつも同じ先生や仲間と学ぶだけではなく、いろいろな人たちと関わることができるのが「学校応援団」です。令和5年度にはこんな応援をして頂きました。

- 校庭の草刈りや草取り
- 1年生と昔の遊び体験
- 書初めのお手伝い
- ミシンの使い方を学ぶ
- 地域の神社や歴史を学ぶ

地域の応援団の人が大勢お手伝いをしてくださいました。地域の人たちとの関わりの中で、子供たちは何を感じてくれたのでしょうか。

「うん、それでいいよ。」の声に安心したり励まされたり、「おじいちゃんやおばあちゃんはこんなことができるんだ。すごいね！」応援団の声掛けや行動が、子供たちにとって知らず知らず、人の温かさを感じたり、関わる力を育んだりしているようです。

「地域の学校だから私にも何かできることがあるかしら。」とお願いして下さる地域の皆さん。登下校の子供たちに「行ってらっしゃい。お帰りなさい。」と声を掛けて下さったり、温かい眼差しで見守って下さったりする。それこそが**地域の力**です。

令和6年度も「学校応援団」の活動が始まりました。

- 花壇の花をきれいに咲かそうと、土日の水遣りを大勢の保護者の皆さんが引き受けてくれました。
- 1年生の給食のお手伝い
- 2年生の校外学習の引率
- 校庭の草刈りや草取り
- 読み聞かせ

子供たちの素直な感性に触れ、応援する私たちの心が豊かになっていくのを感じています。



# 第1回、第2回学校運営協議会が開催されました

令和6年4月23日（火）に行われた第1回の学校運営協議会では、校長が「学校運営基本方針」、教頭が「いじめ防止等のための基本的な方針」の説明をし、令和6年度の教育活動の方向性を委員全員で確認しました。（前年度の第4回で令和6年度の学校運営基本方針は委員に承認済）

令和6年7月5日（金）に行われた第2回の学校運営協議会では、1学期の学校教育活動や学校応援団の活動状況について振り返りました。

その後、学年主任と学校運営協議会委員との懇談を行いました。この懇談は、初めての取り組みでした。学年主任からは、学年の子供をどのように育てたいかの説明と今後の教育活動で必要となる学校応援団についての話がありました。委員からは、「今後も、教職員との対話をするにより、一緒になって北浜小の子供たちを育てていきたい。」「直接学年主任から生の声を聴くことにより、今後の学校応援団の活動の必要性を感じた。」などの意見が出され、有意義な懇談となりました。



学年主任と委員との懇談の様子

## 1学期の学校応援団の活動の様子



2年生 美蘭中央公園への校外学習の引率



1年生 給食準備の補助



毎週水曜日 草取りボランティア



毎週木曜日 読み聞かせボランティア



5月12日 学校運営協議会主催奉仕活動



高畑自治会の方が七夕の竹を持ってきてくださいました。



地域の皆さんが**学校応援団**です。

学校と地域で北浜小の子供たちを**笑顔**にします。

**あなたの力**をお貸しください。

【お問い合わせ・お申込み 学校ホームページ】⇒

